

Vicent Climent: "La UJI sigue teniendo muchas dificultades por falta de financiación" - Levante de Castelló - 13/09/2015

Vicent Climent

Rector de la Universitat Jaume I. El campus castellonense encara un nuevo curso que, tras años de recortes, seguirá marcado por una deuda millonaria. Climent confía en que el cambio político en la Generalitat dé un nuevo rumbo a la institución.

«La UJI sigue teniendo muchas dificultades por falta de financiación»

■ El rector pide al Consell que restaure la subvención previa a los recortes y se alíe con las universidades

Laura Muñoz
CASTELLÓ



■ La Universitat Jaume I ha iniciado esta semana un nuevo curso académico que coincidirá con el 25 aniversario del campus en 2016. El rector, Vicent Climent, afronta el reto de completar las obras de la Facultad de Ciencias de la Salud, su proyecto estrella, y espera que el nuevo Consell cumpla con el compromiso de pago de la deuda. Confía, además, en un cambio de política autonómica que sitúe a las universidades entre las prioridades de la Generalitat.

■ **¿Cómo afronta la UJI el nuevo curso desde el punto de vista económico?**

■ Continuamos teniendo muchas dificultades como universidad. Los campus públicos estamos infrasubvencionados porque hubo un recorte en 2013 muy importante, que en el caso de la UJI supuso una reducción de más de 12 millones de euros. Eso nos ha situado en una tesitura compleja, sobre todo porque no hemos parado de crecer en estudios, estamos implantando Medicina y Enfermería y otras titulaciones como la de Diseño y Desarrollo de Videojuegos. Ya no es hacer lo mismo con menos, es hacer mucho más con mucho menos. Tuvimos poco apoyo desde el gobierno autonómico. Lo que queremos es restaurar nuestra financiación al nivel de 2010, cuando teníamos una subvención de 75 millones de euros. Ahora recibimos 62.

■ **Otro frente abierto es el de la deuda histórica...**

■ El pasado mes de diciembre el anterior gobierno autonómico llegó a un acuerdo para satisfacer la mitad de la deuda: la universidad licitaría la obra de la Facultad de Ciencias de la Salud y la Generalitat asumiría las facturas, abonando 2 millones en 2015, 5,2 en 2016 y 10,5 millones en 2017. Ese era el plan y confiamos en que ahora se cumpla. Aún así, quedarán cerca de 41,3 millones de euros que se tendrán que satisfacer hasta 2022 anualmente. Por otra parte, hay una deuda a corto plazo, se nos deben dos mensualidades de 10 millones en total, una situación que no ha producido el gobierno actual, esto viene de lejos, y confiamos en que se pongan al día en los pagos.

■ **¿Cómo ha sido la relación de la UJI con el anterior Consell?**

■ En el tema económico ha sido complicado. He coincidido



El rector de la UJI, Vicent Climent, en su despacho. ÁNGEL SÁNCHEZ

«Tenemos que hacer asequibles los estudios a las familias restaurando las tasas»

como rector con tres gobiernos. Con Camps todos sabemos cómo se gestionó la Comunitat Valenciana y como representan-

te de una institución pública sólo puedo lamentar que el dinero en una comunidad autónoma infrasubvencionada se destinara a lugares donde no tendría que haber ido, a grandes eventos, y no a lo que era esencial, como la formación y la investigación. Con Fabra hubo un cambio, pero no se situó a la universidad como institución prioritaria, echamos de menos algún gesto más. Le

«La formación ya no es garantía de futuro laboral»

Las ingenierías, las ciencias básicas y los idiomas son las titulaciones que más salida tienen

■ La salida laboral de las carreras universitarias es una de las principales preocupaciones de los estudiantes, especialmente en un contexto de crisis como el actual en el que el desempleo merma las posibilidades de inserción laboral de los jóvenes. El rector de la UJI, Vicent Climent, reconoce que

los tiempos han cambiado y que la formación no garantiza como antes un puesto de trabajo digno. No obstante, asegura que algunas titulaciones han sufrido menos los estragos de la crisis.

■ **¿Hay carreras con salida actualmente?**

■ Hemos migrado de una situación en la que los sueldos que tenía la gente formada eran muy dignos a un abaratamiento del trabajo. Desgraciadamente aquellos jóvenes que hoy se incorporan tienen una formación buena, másteres, idiomas, manejo de las

nuevas tecnologías... pero, a pesar de ello, tienen trabajos muy precarios y con sueldos realmente lamentables, que no se ajustan al nivel de formación. Hay ámbitos donde esto no ha sido tan drástico: la ingeniería es un ámbito donde se valora todavía la formación especializada. Las ciencias básicas siguen teniendo salida, al igual que los idiomas, que funcionan por la internacionalización de las relaciones económicas y culturales.

■ **Sin embargo, en los últimos años ha habido una gran fuga de cerebros...**

↓

EN CORTO

P: ¿Cuál es su balance de 25 años de historia de la UJI?

R: Su creación es uno de los eventos del siglo XX más significativos en Castellón y uno de los proyectos más ilusionantes para el País Valenciano.

P: ¿Cuáles son las aspiraciones del campus?

R: Hay que mejorar el servicio público que damos, dar una formación de calidad y acorde a los tiempos porque queremos formar mejores ciudadanos.

pedimos que no apoyara las políticas de Wert, como el incremento de tasas, pero se alineó con el Gobierno central y no con aquello que pedíamos las comunidades universitarias. En cuanto a la defensa de la cultura y lengua del País Valenciano, la UJI ha estado siempre en contra de esa política que hace un uso electoral y ya dejamos claro nuestro rechazo a la Ley de Señas de Identidad cuando se aprobó.

■ **¿Qué espera del nuevo Consell?**

■ Esperamos que ahora se restaure la subvención, pero, sobre todo, que nos dé la estima y la atención que reclamamos, que sea un aliado de las universidades y que trabajemos en la misma dirección. Tenemos que hacer asequibles los estudios a las familias restaurando las tasas, es necesaria una mejor política de becas y una política investigadora. Además, queremos que la Generalitat nos ayude a reclamar ante Madrid la eliminación de la tasa de reposición que impide la renovación de las plantillas en los grupos de investigación y tener profesorado para implantar estudios nuevos como el de Medicina.